

# DER SONNE ENTGEGEN

ES IST EIN GARTEN ENTSTANDEN, DER PERFEKT MIT SEINEM HAUS HARMONIERT. GRÖSSE, FORMGEBUNG UND FARBEN SPRECHEN MITEINANDER UND BEIDES SCHEINT FÜREINANDER BESTIMMT.

Wunsch der Bauherren war es, einen Garten mit Platz für Spiel und Entertainment zu schaffen, der gleichzeitig Ruhe und Großzügigkeit ausstrahlt. Zudem sollten Pflanzflächen, ein Nutzgartenbereich sowie besondere Gehölze integriert werden.

Planerisch galt es, das dominant wirkende Wohnhaus mit seinem neu entstehenden Garten zu verbinden und diesen sofort eingewachsen und angekommen wirken zu lassen. Dies wurde zum einen durch die Dimensionierung der einzelnen Gartenbereiche, klare Strukturen und durch die Pflanzung von gemeinsam mit den Kunden in der Baumschule ausgewählten Großgehölzen erreicht.

Eine erste Idee einer Dachbaumreihe mit großzügiger Rasenfläche wurde aufgegriffen und als zentraler Ort des Gartens eingeplant. Daraus entstanden alle weiteren Räume, die praktisch und ästhetisch miteinander verbunden wurden. Der beachtliche Höhenunterschied zu einem benachbarten Grundstück wurde durch eine Holzlounge kaschiert, dessen Rücken zusammen mit zwei maßangefertigten Holzlagern aus Rohstahl das Gelände raffiniert abfangen.

Ein wichtiger einzubeziehender Gestaltungsaspekt war das Element Höhe. Stattliche Gehölze vermitteln nun gekonnt zwischen Gartenniveau und dominanter Hauskante und wirken als ganzjährige Strukturgeber und Schattenspender. Erhöhte Beete sorgen zusätzlich für ein Raumgefühl und bieten Platz für üppige Staudenbeete.

Ein weiterer zentraler Aspekt der Gestaltung war der Sonnenstand, nach welchem bereits das Gebäude geplant wurde. So wurden viele kleine Orte im Garten geschaffen, die zu verschiedenen Tageszeiten wunderschöne Licht- und Schattenspiele erlebbar machen und zum Entdecken des Gartens einladen.





## RAHMENDATEN

BERLIN, KLADOW  
PRIVATANLAGE  
BAUJAHR 2021